

## OBA-Post – die 25.

Herzlich Willkommen zu unserer neuen Reihe der *“Schrägen Vögel”* – vielleicht kennt ihr diesen Vogel schon, wenn nicht: Hier stellt er sich vor.

### *Gestatten: Mein Name ist Schuhschnabel*

Da könnt ihr euch wohl denken, woher der Name kommt ;-)  
Eigentlich ist mir mein anderer Name aber lieber - *Balaeniceps rex* - da steckt nämlich *“König”* (rex) drin. Denn wie ihr seht trage ich auch ein *“Krönchen”*. Auf Arabisch heiße ich *Abu Markub*, das bedeutet *“Vater des Schuhs”*!?

Ich bin ein Verwandter des Pelikans und der einzige Vertreter der Familie der Schuhschnabel. So oft gibt's meine Artgenossen nicht mehr. Es sollen nur noch 5000 bis 8000 von uns da sein. Deshalb stehe ich auch unter Schutz.



Auf der Weltkarte seht ihr, wo ich lebe: In den Sumpfbereichen Afrikas - genauer gesagt im Südsudan, in Uganda, Tansania und Sambia.

Ich liebe Wasser, weil ich da auch meine Nahrung finde.

Ich liebe Lungenfische, aber auch andere Fische, Weichtiere und Reptilien stehen auf meinem Speiseplan. Ausdauernd lauere und verharre ich, bis meine Beute auftaucht. Dann schlage ich blitzschnell mit meinem mächtigen Schnabel zu. Mein Schnabel hat vorn einen Haken, mit dem ich das Futter großartig festhalten kann. Überhaupt bewege ich mich nicht so viel. Meistens stehe ich rum und schau mich um, gemächlich schreite ich ab und zu durch die Gegend. Fliegen kann ich auch, aber das tu ich eher selten.

In diesem Film könnt ihr sehen, wie behutsam ich mich bewege: <https://www.youtube.com/watch?v=MG8H0KuwQT0>

Ich bin ein sehr höflicher Vogel und verbeuge mich vor anderen. Normalerweise bin ich ein eher schweigsamer Typ. Ich kann aber auch anders, wie dieses Video zeigt: <https://www.youtube.com/watch?v=lfUX5dfr3MU>



Informations- und Beratungsstelle  
der Offenen Behinderten-Arbeit



Mensch  
sein  
für Menschen

[www.caritas-wm-sog.de](http://www.caritas-wm-sog.de)



Außerdem bin ich Einzelgänger. Nur zur Paarungszeit ziehe ich mit einem Männchen zusammen und lege ein bis drei Eier, die wir gemeinsam bebrüten. Meistens überlebt nur ein Junges. Dann gehen wir wieder getrennter Wege.

Ich bin ein großer Vogel und kann bis ca. 140 cm groß werden. Meine Flügel können sich bis zu 2 m ausbreiten. Dabei bin ich ein echtes Leichtgewicht und wiege nur zwischen 4 und 7 kg. Der Schnabel - mein Markenzeichen - wird ca. 20 cm lang und fast ebenso breit. Ich werde bis zu 30 Jahre alt

Na, seid ihr jetzt neugierig geworden?  
Für alle, die noch mehr über mich und meine Verwandten wissen und sehen wollen, gibt's hier einen längeren Film über mich.

Viel Spaß wünsche ich und passt auf mich und meinesgleichen gut auf.

<https://www.youtube.com/watch?v=MdDAqFG7M2U>